



清流清く

学校だより第4号

令和5年7月24日(月)

関川村立関川中学校

『視点を変える 違う角度から考える』 ～1学期終業式 講話より～

校長 櫻井 雅之

令和5年度1学期が終了します。皆さんにとってどんな学期になりましたか。4月に設定した各自の目標は達成できたでしょうか。以前話したように、達成できなかったときは、あきらめず投げ出さず、粘り強く改善の努力を継続すること、問題点の客観的な分析と簡単なことから明るく前向きに解決していくことを心がけてください。

さて、今日は困難な課題に直面したとき、解決に向かうための方法の1つを紹介します。それは、「視点を変えること」「違う角度から物事を考えてみること」です。人間は1つの問題解決策を思いつくとその策に固執しがちです。しかし、解決策が有効でなかった場合、かけた時間や労力が無駄になるだけでなく、その課題が悪化し深刻化してしまうことさえあります。また、困難な課題に出合うだけで、その解決をあきらめてしまうことすらあります。そんなときは、その課題に対して視点を変えたり、違う角度でとらえ直したりすることで、様々な切り口で分析することができ、課題の本質にたどり着き、解決に向かうことがよくあるのです。

日本の偉大なスポーツ選手の印象的な言葉があります。車いすテニスのグランドスラム大会計50回の優勝、パラリンピックでも多くの金メダルを獲得した国枝慎吾さんの言葉です。国枝さんは、車いすテニスについて、「特別なことをやっている感覚はない、目が悪ければメガネをかけるのと同じで、スポーツをやるのに車いすが必要だから使うだけである」とおっしゃっています。また、車いすテニスグランドスラム大会最年少で優勝、同時に世界ランキング1位の小田凱人さんは、「病気はあくまで人生の分岐点であり、骨肉腫があっても、車いすテニスができています」とおっしゃっています。(ちなみに、小田さんは17歳です。)

お二方とも、9歳のときに病気のため車いすを利用する生活となったそうです。きっと、これまで我々の想像できないような困難を抱えていたこともおありだったと思いますが、紹介した言葉からは、とても前向きで困難を感じさせない、むしろこちらが勇気を与えられるようで感動しました。

さて、「視点を変える、違う角度から考える」とても簡単な方法を教えましょう。課題を解決するための視点や考え方の角度は、多ければ多いほどよい。ということは、一人で考えるより他の人と話し合ったり相談したりすることがとても有効で効率的だということです。様々な意見を聞き、話し合っていく中で、その視点や考え方の妥当性が高まっていきます。何かに行き詰まり、解決の糸口が見つからないときは、誰かと話し合ったり相談したりしてみませんか。

さあ、明日から夏休みです。二学期に皆さんの明るい笑顔と会えることを楽しみにしています。

I 学期を締めくくりました

7月24日(月)の終業式で、各学年の代表生徒が1学期の振り返りを発表しました。

1年1組 小池 結人

僕が1学期頑張ったことは2つあります。

1つ目は勉強です。僕は英語と社会、国語が苦手なのでテスト期間はもちろん、テスト期間以外、さらに次のテストに向けて、今でもこの3教科は重点的に自学やテスト勉強をしました。なので、数学、理科はもちろん、苦手な英語、社会、国語も平均点より上の点数をとることができたので、よかったです。次もいい点数がとれるように自学やテスト勉強を計画的に進めていきたいです。

2つ目は部活動です。僕は中学校からバスケットボールを始めました。最初は、みんなに遅れをとっていたので、不安はたくさんありました。ですが、バスケットボール部の友達や優しい先輩などのおかげで、少しはみんなとの遅れは少なくなったと思います。なので、日々の部活などでもっと差を縮めていきたいです。

夏休みではきちんと宿題を終わらせて、部活動では自主練習などもして、勉強、部活で差を縮め、さらに差を広げていきたいです。

2年1組 板越 惺也

1学期頑張ったことは、人権作文です。去年の人権作文は文字数が足りず、期限までに提出することができませんでした。ですが、今回は文字数を増やすことができ、期間内に提出することができたので良かったです。

夏休みや1学期に頑張りたいことは、部活動です。野球部の部員が自分だけしかいないので、一人でもやれることをしっかりとやりたいです。そして、合同チームと一緒に試合をするときには、役割を果たし、活躍できるようにしたいです。そして、1回でも多く勝てるようにチームに貢献していきたいです。また、夏休み中に1学期やり残したワークや、夏休み中の課題をしっかりと終わらせたいです。

3年2組 渡邊 瑞葵

私の1学期の思い出は、修学旅行です。小学生のときは修学旅行が中止になったので、初めて学年のみんなで行くことができました。USJや金閣寺、嵐山などに行っておいしい物を食べたり、遊んだりして楽しめました。このメンバーで行く、最初で最後の修学旅行でした。良い思い出をたくさん作れて良かったです。

次に、1学期頑張ったことは部活動です。2年生を相手にゲーム形式の練習をしました。中学生最後の大会では悔いの残らないようにプレーしました。目標は届かなかったけれど、一生懸命粘りました。

夏休みに頑張ることは、受験勉強です。夏休みは部活動がないので、新研究などを活用して苦手を克服したいです。特に、社会を重点的に勉強したいです。そして、2学期の勉強で遅れをとらないようにしたいです。

7月のスタッフ



7月4日（火）防災教育

防災学習では、配付資料やタブレットで関川村洪水ハザードマップを見ながら、マイタイムラインを作成しました。集落ごとに分かれ、自分の住むエリアの危険性を確認し、災害にいかに備えていくか考えました。作成したシートは、ご家族の方と共有できるよう生徒が持ち帰っています。ご家族皆様でご覧になって下さい。



7月 12、14日 全校人権作文作成

人権教育、同和教育の一環として全校で人権作文の作成に取り組みました。担当教諭から、ビデオを上映したり、差別にかかわる講話をしたりするなど、事前学習を行ったうえで実施しました。生徒はこの活動を通して、人権について考えを深めることができましたようです。



7月 12日（木）球技大会

生徒会主催で球技大会が行われました。種目はドッジボールで男女別のクラス対抗で行いました。学年関係なく、思い切りボールを投げ合い、楽しい時間を過ごしていました。生徒会本部の実況もとても上手で、会場が大いに盛り上がりました。

【成績】 <男子の部> 1位 2-1 A

2位 3-2

<女子の部> 1位 3-1

2位 3-2

<M V P> 米野元樹 (1-1)



健闘の記録

< 県総合体育大会 >

ソフトテニス部 団体 3回戦敗退 (ベスト8)
 個人 松田紗和・佐藤花穂 組、池田乃愛・佐藤里帆 組
 ともに3回戦敗退 (ベスト16)
 卓球部 個人 石谷鼓太郎 初戦敗退
 柔道部 個人 60 kg級 平田光颯 初戦敗退



photo.jp - 78258139



< 下越地区吹奏楽コンクール > 銅賞

< 英語検定 >

3級 中東仁人 伊藤心暖
 4級 阿部夏都 小路悠和 渡邊瑞葵 石田悠成 山口友希乃
 5級 松田暖大 山本哩玖斗

< 8月の主な予定 >

日 (曜日)	予 定
7日 (月)	体育祭活動 (午後) *午前中に、部活動がある生徒は昼食を持ってきてよいです。 預り金振替日
8日 (火)	体育祭活動 (午後)
9日 (水)	体育祭活動 (午後)
17日 (水)	体育祭活動 (午後)
10~18日	学校閉庁日
22日 (火)	私の主張大会、体育祭活動 (午後)
23日 (水)	体育祭活動 (午後)
24日 (木)	夏休み最終日 3年生単元別テスト
25日 (金)	2学期開始 始業式 5限大したもん蛇まつり説明会
27日 (日)	大したもん蛇まつり
28日 (月)	振替休日
29日 (火)	生徒会専門委員会、スクールカウンセラー来校
30日 (水)	あいさつ運動 (~9月1日)、テスト範囲表配付
31日 (木)	体育祭練習

< お知らせ >

明日から夏休みになります。夏休み中も部活動や体育祭活動などの教育活動が行われますが、暑さ指数が危険値を超えたり、集中豪雨が発生したりする場合は、上記の教育活動を行わないなどの変更をする場合もあります。その際はすぐ一着でお知らせします。ご理解とご協力をお願いします。